

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра аналитической экономики и эконометрики**

**Аннотация
к дипломной работе
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ СИСТЕМЫ ПОДДЕРЖКИ МАЛОГО И
СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА: СОСТОЯНИЕ, ТЕНДЕНЦИИ
И ПУТИ РАЗВИТИЯ**

БАДЕЙ АРИНА КИРИЛЛОВНА

Научный руководитель

наук, доцент

кандидат экономических

Господарик Екатерина

Геннадьевна

Минск, 2017

РЕФЕРАТ

Работа содержит: 100 с., 7 рисунков, 13 таблиц, 49 источников.

Ключевые слова: МАЛОЕ И СРЕДНЕЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО, МСП, ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ, РАЗВИТИЕ, МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОПЫТ, ОЦЕНКА СОСТОЯНИЯ.

Актуальность темы исследования обусловлена тем, что развитие малого и среднего предпринимательства определяет уровень развития экономики государства в целом, т.к. предпринимательство обеспечивает адаптацию экономически активного населения к рыночной среде, к появлению новых рабочих мест, к повышению жизненного уровня субъектов хозяйствования. Развитие малого и среднего предпринимательства неизбежно ведет к появлению конкуренции, что в свою очередь ведет к повышению эффективности производства и труда.

В рыночной экономике малое и среднее предпринимательство составляет ее основу, т.к. придает необходимую гибкость рыночному механизму, создает предпосылки инновационного развития экономики, формируя, с одной стороны, соответствующую конкурентную среду, с другой – генерируя основные нововведения.

В настоящее время развитие и поддержка малого и среднего предпринимательства является одним из приоритетных направлений государственной политики Республики Беларусь. В ряд важнейших национальных приоритетов Республики Беларусь входит создание максимально благоприятных условий для формирования и функционирования предпринимательской среды.

Не смотря на трудный этап становления рыночного механизма хозяйствования, в Республике Беларусь в основном сформирована система государственной поддержки малого и среднего предпринимательства. Она базируется на нормах законодательства и реализуется через механизм государственных программ поддержки малого и среднего предпринимательства, финансируемых за счет средств бюджета, и деятельность специализированных объектов инфраструктуры поддержки малого и среднего предпринимательства.

Организационно-правовые основы поддержки малого и среднего предпринимательства, создания благоприятных условий для его развития определены Законом Республики Беларусь от 01 июля 2010 г. «О поддержке малого и среднего предпринимательства».

Целью исследования в дипломной работе является проведение анализа

развития малого и среднего предпринимательства в Республике Беларусь и определение его перспектив и путей стимулирования, для чего ставятся следующие задачи:

- изучить теоретические функционирования малого и среднего предпринимательства;

- провести анализ развития малого и среднего предпринимательства в Республике Беларусь;

- определить перспективы и пути стимулирования малого и среднего предпринимательства в Республике Беларусь.

Объектом исследования является малое и среднее предпринимательство.

Предметом исследования – состояние, тенденции и пути развития малого и среднего предпринимательства в Республике Беларусь.

Для достижения поставленной цели и решения задач в исследовании были использованы общие и специальные методы научного познания. К общим методам необходимо отнести: анализ и синтез, обобщение, абстрагирование и сравнение.

Информационной базой исследования в работе послужили: монографии, учебники, журнальные статьи; статистические данные национального статистического комитета Республики Беларусь, источники сети Интернет.

В основу написания дипломной работы легли разработки отечественных и зарубежных авторов, таких как Т.П. Быкова, Ж.К. Тарасевич, С.П. Шершнева, Е. Головина, А. Ткачев, Л.Н. Тэмпан и др.

ANNOTATION

Thesis: «IMPROVING THE SYSTEM OF SUPPORT OF SMALL AND MEDIUM ENTERPRISES: STATUS, TRENDS AND WAYS OF DEVELOPMENT»

The volume of the thesis 100 pages, it contains 13 tables, 7 figures, 49 literature sources.

Key words: SMALL AND MEDIUM ENTREPRENEURS, SMEs, ENTREPRENEUR, DEVELOPMENT, INTERNATIONAL EXPERIENCE, ASSESSMENT OF STATUS.

The relevance of the research topic due to the fact that the development of small and medium enterprises determines the level of development of the state economy as a whole, because entrepreneurship provides the adaptation of the economically active population to the market environment, the emergence of new jobs, to improve the standard of living entities. The development of small and medium enterprises inevitably leads to competition, which in turn leads to increased production efficiency and labor.

In a market economy, small and average business is its Foundation; because it gives, the necessary flexibility to the market mechanism creates the prerequisites for innovative development of the economy, forming, on the one hand, an appropriate competitive environment, with other generating major innovations.

Currently, the development and support of small and medium entrepreneurship is one of priority directions of state policy of the Republic of Belarus. In a number of key national priorities of the Republic of Belarus is the creation of favorable conditions for the formation and functioning of the business environment.

Despite a difficult stage of formation of market mechanisms in the Republic of Belarus has formed the system of state support of small and average business. It is based on the rule of law and implemented through the mechanism of government programs to support small and medium enterprises financed by budget funds, and the specialized infrastructure to support small and medium-sized businesses.

Organizational and legal basis of support of small and medium entrepreneurship, creation of favorable conditions for its development are defined by the Law of the Republic of Belarus of July 01, 2010 "On support of small and average business".

The aim of the study the thesis is the analysis of the development of small and medium entrepreneurship in the Republic of Belarus and the definition of its perspectives and ways of stimulation, which are as follows:

- To study the theoretical operation of small and medium enterprises;
- To analyze the development of small and medium entrepreneurship in the Republic of Belarus;
- identify the prospects and ways of stimulating small and medium entrepreneurship in the Republic of Belarus.

The object of research is small and medium enterprises.

Subject of study – status, trends and ways of development of small and medium entrepreneurship in the Republic of Belarus.

To achieve the goals and objectives in the study were used General and specific scientific methods of cognition. The General methods should include analysis and synthesis, generalization, abstraction and comparison.

The study has served as monographs, textbooks, journal articles; statistical data of national statistical Committee of the Republic of Belarus, the sources of the Internet.

The basis for the writing of the thesis were based on the development of domestic and foreign authors, such as T. P. Bykov, J. C., Tarasevich, S. P. Shershneva, E. Golovin, A. Tkachev, L. N. Tampan etc.